
   “Durante los 30 primeros días de gobierno, la prioridad ha sido la seguridad de las y los poblanos; 
han sido eficaces los operativos que hemos tenido en estrecha coordinación con el Vicealmirante 
Francisco y siempre con el apoyo de la Guardia Nacional y de la Secretaría de la Defensa, de la Fiscalía 
y la coordinación del Poder Judicial. Estamos trabajando de manera coordinada”, afirmó Alejandro 
Armenta, gobernador del Estado.
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COMBATE A LA 
DELINCUENCIA, 
PRIORIDAD: AA

Usar al Ejército contra 
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una opción”: Marco Rubio, 
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Habrá un nuevo penal en San 
Pedro Cholula, lo comenzarán 
a construir este año

EXIGEN SEGURIDAD MILES  
DE BODEGUEROS Y COMERCIANTES  

DE LA CENTRAL DE ABASTO
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  Miles de bodegueros y comerciantes de la Central de 
Abasto de Puebla realizaron una manifestación para exigir 
seguridad permanente en dicha zona comercial debido a la 
gran cantidad de personas y dinero que circula en la zona y 
aumento de delitos. Sumado a esto, el secretario de Seguri-
dad Pública comentó que fuerzas especiales estarán vigilan-
do cotidianamente la Central.

Firman BUAP y Sección 51 del SNTE convenio para 
impulsar una educación de calidad en el estado

Se desarrollarán 
proyectos de Carlos 
Slim en Puebla
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Se destinarán 20 mdp 
para proyectos en 
Cuautlancingo

Profepa clausuró Ternium 
México, ubicada en Xoxtla, 
por contaminar el río Atoyac
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El Congreso dará en 
concesión operación 
de estacionamiento y 
comedores

EL EDIL PEPE CHEDRAUI 
ENCABEZÓ LA PRIMERA MESA 

DE SEGURIDAD MUNICIPAL
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  Con la intención de analizar diferentes acciones y super-
visar avances para garantizar la tranquilidad de las y los 
poblanos, el presidente municipal, José Chedraui Budib, 
encabezó la Primera Mesa de Seguridad Municipal que 
contó con la participación del titular de Seguridad pública, 
Fernando Rosales Solís y el secretario de Gobiernación, 
Franco Rodríguez.
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¿Qué pretendían los criminales al asesinar al más popular candidato a edil auxiliar de 
San Pedro Zacachimalpa?
En un ataque directo, asesinaron a Juan Manuel Zenteno Jiménez, “su amigo Chon”, 
candidato a la presidencia auxiliar de esa junta auxiliar, y quien demandaba mayor 
seguridad.
Durante la agresión a balazos, su esposa resultó herida por lo que fue llevada a un hos-
pital. Se investiga para determinar si el ataque está vinculado con su postulación para 
ocupar la presidencia de Zacachimalpa.

La empresa multinacional Ternium, dedicada a la producción de aceros industriales, 
contaminó de manera ilegal el río Atoyac. La Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente impuso una clausura total temporal por no contar con los permisos federales 
para descargar aguas residuales en uno de los ríos más tóxicos del país.
Como una de las primeras sanciones en el saneamiento del Río Atoyac, la dependencia 
dio a conocer que la planta Ternium, en el municipio de San Miguel Xoxtla, no tendrá 
los permisos para operar en los próximos días, hasta que no solvente su irregularidad.
La Profepa informó que la visita a la empresa ocurrió entre el 16 y 19 de diciembre de 
2024. Identificó que la multinacional no acreditó los permisos necesarios para descar-
gar sus aguas residuales en el Atoyac, que, de acuerdo con la Conagua, es uno de los 
afluentes con mayor contaminación química de todo México. La empresa cuenta con 
sellos de clausura colocados en las tuberías de descarga de la planta. 

En la ciudad de Puebla habrá más de 9 mil cajones de estacionamiento de parquímetros, 
serán tres veces más que los existentes; el área se extenderá del Centro Histórico y El 
Carmen a las colonias Chulavista, Volcanes, la avenida Juárez y el barrio de Santiago.
El cuadrante 1, abarca el Centro Histórico, las calles que delimitan el perímetro son de 
la 11 Sur-Norte al bulevar 5 de Mayo, desde la 16 Poniente hasta la 17 Poniente y las 
calles 13 Sur y 11 Sur. El cuadrante 2, El Carmen-Huexotitla, habrá parquímetros del 
bulevar 5 de Mayo al bulevar Carlos Camacho Espíritu, de la 47 Oriente-Poniente de la 
17 Poniente, sobre la 3 Sur y la 31 Poniente.
El cuadrante 3, Chulavista- Volcanes, abarcará la calle 3 Sur y Diagonal 19 Poniente, 
también en la 27 Poniente se instalarán, en el bulevar Atlixco, la calle Nopalucan, la 
25 Sur, 17 Poniente y la 13 Poniente, y el cuadrante 4, Juárez- Santiago, se instalarán 
parquímetros son la 17 Poniente, 25 Sur, 13 Poniente, Prolongación Reforma, Diagonal 
Defensores, 6 Poniente, 13 Sur, 11 Poniente y 11 Sur.
Los usuarios podrán utilizar por día cada uno de los polígonos por tres horas gratuitas, 
a fin de que, si terminan su estadía en el Centro, puedan trasladarse a Él Carmen o a 
las demás zonas. El horario será de lunes a viernes de 08:00 a 22:00 horas, sábado y 
domingo, de 11:00 a 19:00 horas.

El proyecto del Tren de Pasajeros México-Puebla-Veracruz sí aparece en el Plan Mé-
xico, aunque primero se atiende la zona norte y sur y se revisan las rutas, aseguró el 
gobernador, Alejandro Armenta.
Explicó que las etapas planificadas en el proyecto federal se realizarán acorde al plan 
final; “Se está atendiendo el norte del país, así como se está consolidando el sur, y la 
propia presidenta ha comentado el tema del tren como una obra prioritaria”, aseguró.
El secretario de Infraestructura, José Manuel Contreras, ya se presentó ante Banobras 
para verificar cómo va el proceso del Tren en Puebla. Ya se está trabajando en los 
derechos de ruta de las vías por donde circulará el Tren de Pasajeros México-Pue-
bla-Veracruz.

La cafetería y los 207 cajones de estacionamiento de la nueva sede del Congreso del 
estado serán concesionados, a fin de que no se genera un gasto de mantenimiento, 
informó la diputada Laura Artemisa García, quien señaló que con esto no habría un 
aumento presupuestal para la operación del edificio, que tuvo un costo de 855 millones 
de pesos.
La diputada reveló que el Congreso del estado planea entregar como concesión la ope-
ración de la cafetería ubicada debajo de las oficinas legislativas, que cuenta con mesas 
para descanso, refrigerador y hornos de microondas.
El Congreso deberá lanzar una convocatoria a fin de entregar el contrato de concesión 
de ambas zonas, el objetivo es reducir gastos y poder darles mantenimiento, lo cual le 
costaría a los diputados.

La escasez de medicamentos oncológicos se ha agudizado en los últimos meses y hay 
hospitales, en Oaxaca, por ejemplo, que funcionan con apenas un 30 por ciento de los 
fármacos que se requieren, alertaron activistas.
Alejandro Barbosa, director de la agrupación Nariz Roja, asociación que desde hace 13 
años apoya a pacientes con cáncer de escasos recursos, explicó que, en Guadalajara, 
en el Hospital Civil Dr. Juan I Menchaca, han documentado 11 casos de niños sin ac-
ceso a los fármacos.
Pero el desabasto también se está presentando en Ciudad de México y Nuevo León, 
afirmó.
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CARLOS SLIM Y LÍDER DEL CCE, 
INVITADOS A LA INVESTIDURA 
DE TRUMP

Carlos Slim y Francisco Cervantes 
estarán presentes en Washington 
en la toma de posesión del 
presidente electo de EE.UU., 
Donald Trump

ROBINSON CANÓ 
REGRESARÁ EN 2025 A LOS 
DIABLOS ROJOS DEL MÉXICO

Canó vivirá su segundo año con 
los Diablos Rojos del México 
para ayudarlos a obtener el 
decimoctavo título de su historia

DRAKE DEMANDA A 
UNIVERSAL POR DIFUNDIR 
EL TEMA DE KENDRICK 
LAMAR QUE LO ACUSA DE 
PEDÓFILO

En el videoclip de Lamar 
se colocó una imagen de la 
mansión de Drake en Toronto 
para marcar la presencia de 
pederastas condenados

MÉXICO Y CANADÁ APUESTAN 
POR DIÁLOGO Y COOPERACIÓN 
PARA FORTALECER EL T-MEC 
PESE A TRUMP

El diálogo entre empresarios 
de México y Canadá cobra 
importancia, ya que Canadá es el 
tercer socio comercial de México
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Mexicana, en picada
POR:  FERNANDO 

 A. CRISANTO
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U
n año le tomó al gobierno federal darse 
cuenta que no es fácil reflotar una empresa, 
aún con el grifo presupuestal a todo lo que 
da: ese fue el lapso que duró Mexicana de 
Aviación, operando. Apenas el pasado 26 

de diciembre había cumplido un año de operaciones.
La aerolínea del Estado administrada por la Secretaría 
de la Defensa Nacional, dejó de operar desde y hacia 
8 rutas a partir del 6 de enero. Queda el recuerdo de su 
primer truene, el 28 de agosto de 2010 cuando la aero-
línea anunció el cese total de sus operaciones y Gastón 
Azcárraga Andrade voló hacia una libertad que no con-
vence a muchos.
Azcárraga Andrade era el propietario de la aerolínea 
desde que, en 2005, Vicente Fox vendió la aerolínea en 
165 millones de dólares a Grupo Posadas. En menos de 
cinco años, la aerolínea entró en concurso mercantil con 
el fin de llegar a un acuerdo con sus acreedores y buscar 
a inversores, pero era demasiado grave el caso.
En abril de 2014, la jueza Edith Alarcón decretó la quie-
bra de la empresa, generando una avalancha de pro-
testas de trabajadores y jubilados, quienes no habían 
recibido su liquidación.
Huyendo, Azcárraga se fue a Estados Unidos buscando 
evitar las órdenes de aprehensión en su contra y dejó la 
presidencia de Grupo Posadas en manos de su herma-
no José Carlos. En realidad, vendió todas sus posicio-
nes y se las llevó a puerto seguro.
Con semejante antecedente, no deja de producir esca-
lofrío que, en su segundo y extraño rescate, Mexicana 
informó que dejará de volar a Acapulco, Campeche, 
Guadalajara, Ixtapa, Nuevo Laredo, Puerto Vallarta, 
Uruapan y Villahermosa.
El militar Leobardo Ávila Bojórquez, director de la aerolí-

nea, informó que Mexicana había transportado en su año 
de operaciones a 382 mil 11 pasajeros, el 13 por ciento 
de su meta de 3 millones anuales planteada para 2027.
El director de Mexicana es Técnico Piloto Aviador militar 
por la Universidad del Ejército y Fuerza Aérea y licencia-
do en Administración Militar, que previamente fue sub-
director general de Mexicana de Aviación y enlace de la 
Secretaría de la Defensa Nacional en la Agencia Federal 
de Aviación.
En su primer año de operaciones, Mexicana con trabajos al-
canzó menos del 1 por ciento de la participación de mercado.
A partir de todo lo anterior, no pocos se preguntan qué 
explicación oficial es la de decir que “la suspensión de 
rutas se debe a una revisión estratégica”.
Tampoco se explica por qué de un porrazo, la aerolínea 
dejó de operar ocho destinos, servidos por TAR, una 
empresa privada queretana a la que le pagaba “la ma-
quila” de los vuelos.
Las pérdidas suman más de 900 millones de pesos y 
para el récord quedan los 53 pasajeros en promedio por 
vuelo durante su primer año de funcionamiento.
Sensato sería cerrar la ocurrencia iniciada el sexenio 
pasado, pero como son las cosas, no se duda que, en 
plena crisis de ingresos federales, se siga tirando dinero 
bueno al malo.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Pemex, en la lona. El 8 de enero, debe haber caído mal 
el almuerzo a los directivos de Petróleos Mexicanos (Pe-
mex): se confirmó que la producción de petróleo tocó el 
nivel más bajo en 45 años.
Probablemente se diga que no es para tanto o que los 
pesimistas estamos documentando mentiras. Tal vez no 

sea así: la caída en la producción de petróleo, ha regis-
trado niveles mínimos que no se veían desde el sexenio 
de José López Portillo.
A noviembre de 2024, México produjo 1 millón 488 mil 
barriles diarios de petróleo crudo, la cifra más baja en 
45 años. Nuestro país no había producido menos de 1.5 
millones de barriles diarios desde septiembre de 1979, 
cuando la extracción fue de 1 millón 472 mil barriles.
La historia que ha contado la doctora Claudia Shein-
baum de que se pagarán las deudas por 20 mil millo-
nes de dólares a proveedores y contratistas en el primer 
trimestre de 2025, no ha sido suficiente para despertar 
buen ánimo en docenas de oficinas instaladas en Vi-
llahermosa, Ciudad del Carmen, Paraíso y hasta la Ciu-
dad de México.
No hay que olvidar los 6 mil millones de pesos que la 
petrolera adeuda al Sindicato de Trabajadores Petrole-
ros de la República Mexicana, lo que tarde o temprano 
generará una acalorada discusión entre los liderazgos 
de la unión sindical y los dirigentes de la empresa.
Con todo lo anterior, no se puede reprochar a las califi-
cadoras que han estado alertando sobre lo que viene. 
Pemex tiene una deuda de corto plazo estimada en 359 
mil millones de dólares. Habida cuenta que no hay dine-
ro para pagar algo así en el gobierno federal, vienen dos 
alternativas, refinanciar deuda con intereses muy altos 
o, declarar el impago.
En semejantes condiciones se encuentra la petrolera, 
que una vez más está contra las cuerdas y algunos de 
sus peores directivos que ya no despachan ahí, ahora 
están inventando rarezas en el Infonavit.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Firman BUAP y Sección 51 del SNTE convenio para 
impulsar una educación de calidad en el estado

  37 MIL AGREMIADOS SE BENEFICIARÁN CON UN 
DESCUENTO DE 60 POR CIENTO EN LOS CURSOS DE 
LA ESCUELA DE FORMACIÓN DOCENTE Y DESARROLLO 
ACADÉMICO

cuando sus ciudadanos tienen acceso a 
la educación”, expresó.

Por ello, agradeció la confianza del 
SNTE en la BUAP, para mejorar la for-
mación del magisterio estatal que tendrá 
acceso a diversos cursos, entre éstos 
siete autogestivos; es decir, que podrán 
ingresar en el momento que lo conside-
ren pertinente. Además de un descuento 
del 60 por ciento en el costo de los cursos 
ofrecidos por la Escuela de Formación 
Docente y Desarrollo Académico, acción 
que propiciará la formación continua de 
los profesores.

En el Centro de Convenciones del 
Complejo Cultural Universitario, el secre-
tario General de la sección 51 del SNTE, 
Alfredo Gómez Palacios, expuso que la 
educación es el principal motor para la 
movilidad social, por lo que dicha alianza 
se verá reflejada en los alumnos de todos 
los niveles educativos.

“Hoy se escribe una nueva página en 
la historia de la educación en Puebla. 
Tejemos vínculos de colaboración en 
la mejora de los procesos y para con-
solidar una formación de calidad. Este 
convenio con la Máxima Casa de Estu-
dios en Puebla -una de las universida-
des más prestigiadas del país- es reflejo 
de ello. Trabajando unidos lograremos 
transformar la educación en el estado y 
construiremos un mejor futuro para Mé-
xico”, señaló.

En su intervención, el vicerrector de 

Docencia de la BUAP, José Jaime Váz-
quez López, señaló que los maestros en-
frentan el desafío de adaptarse y crecer 
para acompañar el aprendizaje de las 
nuevas generaciones. De ahí que la ca-
pacitación es prioritaria.

“Estamos conscientes de esta trans-
formación. Por ello, es imperativo que 
nuestros docentes estén plenamente 
capacitados y listos para operar en es-
tos nuevos paradigmas educativos. Así, 
el desarrollo de capacidades no sólo se 
convierte en un requisito académico, sino 
también se expande al ámbito social, 
económico y político del futuro del país. 
La formación continua no sólo es una 
meta, es una responsabilidad comparti-
da”, indicó.

En la Escuela de Formación Docen-
te y Desarrollo Académico el magisterio 
estatal encontrará las condiciones para 
acceder a herramientas pedagógicas, 
metodológicas y tecnológicas necesa-
rias para enfrentar los retos del contexto 
educativo. “Ponemos nuestra experiencia 
y lo mejor de nuestras capacitades a su 
servicio”, afirmó el vicerrector de Docen-
cia.

A la firma de este convenio asistieron 
también Gonzalo Amador Juárez Uribe, 
subsecretario de Educación Superior de 
la Secretaría de Educación Superior es-
tatal; y Severo Bautista Osorio, represen-
tante del Comité Ejecutivo Nacional del 
SNTE en la sección 51. °REDACCIÓN

Para mejorar la educación pública en el 
estado de Puebla, la BUAP firmó un con-
venio de colaboración con la sección 51 
del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), que permitirá a 
37 mil agremiados de esta organización 
acceder a cursos y talleres de la Escuela 
de Formación Docente y Desarrollo Aca-
démico, de la Vicerrectoría de Docencia 

de la institución, con un descuento de 60 
por ciento.

La Rectora María Lilia Cedillo Ramírez 
refirió que este convenio posibilitará a la 
universidad compartir sus experiencias 
en este ámbito. “El objetivo es apoyar-
nos mutuamente y unirnos a favor de una 
educación pública de calidad. Estamos 
convencidos que un país sale adelante 
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Todo listo para el 
Luciérnaga Trail en 
Tlahuapan: evento 
deportivo para 
todas las edades
Puebla, Pue- El próximo 16 de febre-
ro, se llevará a cabo el Luciérnaga 
Trail, en el municipio de Santa Rita 
Tlahuapan, en este evento deportivo 
donde podrán participar ciudadanos 
de todas las edades.

En rueda de prensa la secretaría 
de Turismo, Yadira Lira, dijo que di-
cho evento iniciará a las 9 am en el 
corazón del Bosque de las Luciérna-
gas, ubicado en el Ejido de San Juan 
Cuauhtémoc.

Los participantes podrán elegir 
entre dos rutas: 2 km o 10 km, con 
categorías diseñadas para todas las 
edades y niveles, tanto en las ramas 
femenil como varonil. Además, el 
evento será inclusivo y familiar, ya 
que niños menores de 10 años po-
drán participar junto con sus padres 
bajo el mismo costo de inscripción.

CATEGORÍAS DISPONIBLES:
  2 KM:
Infantil A (6 a 9 años)
Infantil B (10 a 13 años)
Juvenil (14 a 19 años)
Libre (20 años en adelante)
Máster (40 a 49 años)
Veteranos (50 años o más)
  10 KM:
Juvenil (14 a 19 años)
Libre (20 a 39 años)
Máster (40 a 49 años)
Veteranos (50 años)
En su oportunidad, Karla Buendía, 

directora de Furia Eventos Deporti-
vos, destacó que en esta edición del 
Luciérnaga Trail, también podrán par-
ticipar las mascotas.

Los interesados podrán realizar 
sus inscripciones a través de la pá-
gina oficial: www.lambdascore.com.
mx/luciernaga-trail/. °ALMA MÉNDEZ

Exigen seguridad cientos de 
bodegueros y comerciantes 
de la Central de Abasto
Puebla, Pue. Cientos de bodegueros y 
comerciantes de la Central de Abasto 
de Puebla realizaron una manifestación 
para exigir seguridad permanente en di-
cha zona comercial debido a la gran can-
tidad de personas y dinero que circula en 
la zona y aumento de delitos.

Fue después de las 11 de la maña-
na cuando cientos de trabajadores de la 
Central de Abasto iniciaron una marcha y 
fueron acompañados por motocicletas y 
autos sobre la vía corta a Santa Ana, para 
continuar por la 11 Sur, calle Reforma, 

Ayuntamiento de Puebla y Casa Aguayo.
Dicha manifestación fue nombrada 

“Marcha por la Paz y Seguridad para To-
das y Todos”, ante tal cantidad de manifes-
tantes, el servicio RUTA Puebla suspendió 
temporalmente su servicio en la zona.

Asimismo, bancos y comercios opta-
ron por cerrar sus locales por un tiempo, 
para evitar que sus negocios fueran van-
dalizados.

Además, los comerciantes reiteraron 
su petición de seguridad permanente. Los 
cientos de manifestantes decidieron reali-

zar su marcha, con el objetivo de exigir pre-
sencia permanente de policías en la zona.

Si bien reconocieron el operativo rea-
lizado la tarde de este martes por los 
tres niveles de gobierno en este centro 
de Abasto, no es suficiente, pues asegu-
raron se necesitan diversas estrategias 
para frenar los delitos en la zona.

Durante su recorrido exigieron paz a 
las autoridades, luego de los múltiples 
eventos de inseguridad que se han re-
gistrado en este lugar desde hace mucho 
tiempo. °ALMA MÉNDEZ

Seguirán operativos en la Central de Abasto; la Marina entrenará a policías
Puebla, Pue. Tras el operativo que reali-
zó la Secretaría de Seguridad Pública del 
Estado de Puebla (SSP) en la Central de 
Abasto, el titular de la dependencia, Fran-
cisco Sánchez González, informó que lo-
graron la detención de dos personas y la 
recuperación de dos vehículos robados. 

El funcionario estatal comentó que 
este tipo de operaciones se continuarán 
realizando, sin embargo, se aplicarán de 
forma aleatoria, tomando en cuenta los 
días de mayor afluencia y con alto índice 
delictivo. 

“Detuvimos a dos individuos por robo 
a negocios, pero también recuperamos 
dos tractocamiones con reporte de robo 
en la periferia de la Central, este opera-
tivo fue anunciado por la sorpresa con lo 
que nosotros pretendíamos iniciarlo, no 
fue la misma, pero quiero decir que estos 
operativos los vamos a hacer de manera 
aleatoria, buscando tener mayor efectivi-
dad”, declaró.  

“Durante los 30 primeros días de go-
bierno, la prioridad ha sido la seguridad 
de las y los poblanos; han sido eficaces 
los operativos que hemos tenido en es-

trecha coordinación con el Vicealmirante 
Francisco y siempre con el apoyo de la 
Guardia Nacional y de la Secretaría de la 
Defensa, de la Fiscalía y la coordinación 
del Poder Judicial. Estamos trabajando 
de manera coordinada”, afirmó Alejandro 
Armenta, gobernador del Estado.

En la mañanera, el secretario de Se-
guridad Pública, Vicealmirante Francisco 
Sánchez González, informó que, a fin 
de reforzar la seguridad en la Central de 
Abasto, se dará continuidad a los opera-
tivos coordinados y aleatorios entre auto-
ridades de los tres órdenes de gobierno, 
por ello, destacó la detención de dos per-
sonas y la recuperación de dos vehículos 
con reporte de robo.

LA MARINA ENTRENARÁ A POLICÍAS 
Sumado a esto, el secretario de Seguri-
dad Pública comentó que se firmará un 
convenio con la Secretaría de Marina, 
para que 50 elementos estatales sean 
entrenados y capacitados en las fuerzas 
especiales. 

En dicho convenio, se buscará incluir 
al municipio de Puebla, por ello se le in-

vita al alcalde, José Chedraui Budib, para 
que elija a 20 elementos, quienes recibi-
rán una mejor capacitación en materia de 
seguridad. 

“Una de las instrucciones que me giró 
el señor gobernador es el de entrenar a la 
policía estatal, nosotros vamos a formali-
zar un convenio con la Semar, para que 
a finales del mes de enero, 50 elementos 
de la policía estatal vayan a entrar a la 
unidad de operaciones especiales, y le 
vamos a extender la invitación al presi-
dente municipal de la ciudad de Puebla”. 

            °SILVINO CUATE



CIUDAD 6 JUEVES.16.01.2025                        @diariopuntual        www.diariopuntual.com

Se desarrollarán proyectos 
de Carlos Slim en Puebla
Puebla, Pue. El Ejecutivo estatal, Alejan-
dro Armenta Mier, confirmó que el empre-
sario Carlos Slim, tiene intenciones de 
invertir en la ciudad de Puebla, por ello, 
la administración estatal dará todas las 
facilidades para hacerlo. 

El mandatario poblano comentó que 
tuvo la oportunidad de reunirse con el 
empresario Carlos Slim, al igual que 
con diferentes empresarios, y se reco-
mendó dar vida a las zonas de monu-
mentos, con el objetivo de atraer inver-

siones turísticas. 
"Tuve la oportunidad de hablar con 

Carlos Slim, aquí estuvo en las oficinas 
y él tiene proyectos muy importantes 
para Puebla, sobre todo nos dio conse-
jos, porque es hombre que tiene muchos 
años acumulados de sabiduría, recorrido 
de experiencia, la verdad es que, frente a 
empresarios les explicó que la mejor in-
versión y darle vida a los monumentos", 
mencionó. 

Alejandro Armenta enfatizó que Slim 

mostró interés en el Centro Histórico de 
Puebla, sin embargo, le corresponde al 
alcalde José Chedraui Budib dar detalles 
de los proyectos que se impulsarán de 
manera conjunta. 

"Nos explicó que el Centro Histórico 
de Puebla es una joya arquitectónica, 
hay que darles vida, es lo que recomen-
dó, como pasó en la Ciudad de México, 
seguramente el señor presidente comen-
tará detalles", declaró. 

            °SILVINO CUATE

CCE Puebla impulsa proyectos estratégicos 
para desarrollo económico y sostenibilidad

Puebla, Pue- El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) de Puebla llevó a 
cabo una sesión en Angelópolis con la 
participación de la Secretaría de Econo-
mía federal, donde se discutieron pro-
puestas para fortalecer la infraestructura, 
combatir la informalidad y mejorar la cali-
dad del agua.

Durante el encuentro, se destacó que 
el 61% de las unidades económicas en 
Puebla operan en la informalidad, según 
el INEGI, lo que afecta la recaudación fis-
cal y limita la inversión pública.

El presidente de la Canaco, Juan Pa-
blo Jiménez Madrid, expresó su respaldo 
al “Plan México” presentado por el Go-

bierno Federal, señalando que es funda-
mental la participación activa y coordina-
da entre empresarios y autoridades para 
lograr un mejor desarrollo.

Por su parte, Gustavo Vargas Cons-
tantini, presidente de la CMIC, propuso 
conectar el Pacífico con el Golfo de Mé-
xico a través de infraestructura estratégi-
ca, como el enlace del puerto de Tuxpan 
con el Arco Norte de San Martín Texme-
lucan y la carretera Siglo XXI. También 
anunció que se trabaja en la fabricación 
de la primera retroexcavadora mexicana, 
aprovechando los insumos disponibles 
en Puebla.

Juan Carlos Natale, planteó la crea-

ción de micropolos de desarrollo econó-
mico basados en las vocaciones natura-
les de cada región y su vinculación con 
corredores aledaños. Además, propuso 
establecer mesas de trabajo constantes 
y elaborar una carpeta con proyectos es-
tratégicos para presentarla a las autorida-
des correspondientes.

Francisco Álvarez Lazo, vicepresiden-
te del CCE, agradeció al Dr. Natale su 
apoyo al sector empresarial, destacando 
su disposición para gestionar soluciones 
a favor de los empresarios. La sesión re-
afirmó el compromiso del sector público 
y privado por impulsar el desarrollo eco-
nómico sostenible en Puebla. °ALMA MÉNDEZ

HOMBRE FALLECE EN SU 
DORMITORIO EN CHIETLA; 
INVESTIGAN POSIBLE 
MEZCLA DE ALCOHOL Y 
MEDICAMENTOS
Chietla, Pue. Un hombre de apro-
ximadamente 40 años de edad fue 
hallado sin vida, al interior de su dor-
mitorio en Granjas Nuevo Horizonte, 
ubicado en la comunidad de San Mi-
guel La Toma, perteneciente al muni-
cipio de Chietla. 

De acuerdo con el reporte, fue 
el encargado de las granjas quien 
encontró al hombre acostado en la 
cama y ya no respondía, por lo que 
dio aviso al número de emergencia y 
arribaron los paramédicos de Chietla, 
quienes confirmaron que el hombre 
ya no tenía signos vitales. 

Ante ello, se dio aviso a Semefo 
para realizar las diligencias del le-
vantamiento del cuerpo, y se percató 
que el hombre se encontraba recos-
tado en la cama, solo con el pantalón 
puesto y sin camisa. 

Fuentes extraoficiales han señala-
do que el individuo habría consumido 
bebidas alcohólicas combinándolo 
con medicamentos antes del inciden-
te. Sin embargo, será la autoridad 
competente quien lleve a cabo la ne-
cropsia correspondiente para deter-
minar la causa exacta del fallecimien-
to. °URIEL MENDOZA

PROFEPA CLAUSURÓ 
TERNIUM MÉXICO, 
UBICADA EN XOXTLA, POR 
CONTAMINAR EL RÍO ATOYAC
Xoxtla, Pue. La Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente (Profepa) 
clausuró la descarga de aguas resi-
duales de la empresa Ternium Méxi-
co S.A. de C.V. al Río Atoyac, afluen-
te que cruza a Puebla y Tlaxcala.

En un comunicado, la dependen-
cia federal dio a conocer esta medida 
luego de una visita de inspección a la 
empresa entre el 16 y el 19 de diciem-
bre de 2024.

Durante la revisión, el organismo 
gubernamental detectó y certificó el 
incumplimiento de la normativa am-
biental de parte de la compañía fabri-
cante de productos de acero que se 
encuentra ubicada en el municipio de 
Xoxtla. °CAROLINA GAINDO
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Chedraui encabeza la Primera 
Mesa de Seguridad Municipal

VANGUARDIA EDUCATIVA, 
EL FUTURO DE POBLANOS: 
ALEJANDRO ARMENTA
Coronango, Pue. El gobernador Alejan-
dro Armenta destacó que la educación 
es el medio para que niñas y niños lo-
gren materializar sus sueños y subrayó 
la importancia de apoyar los espacios 
educativos, respaldar a las y los maes-
tros y atender las necesidades de la co-
munidad escolar.

Por ello, anunció la implementación 
del Programa de Dignificación de Ba-
ños en las escuelas y de captación de 
agua, con el fin de garantizar que no fal-
te este servicio en las instituciones en 
beneficio de las y los estudiantes.

Con una inversión de 11 millones 
818 mil 999 pesos, el gobernador de 
Puebla, Alejandro Armenta, inauguró 
la construcción del edificio “A” en la es-
cuela primaria “Héroes de la Indepen-
dencia”, ubicada en la Junta Auxiliar de 
San Antonio Mihuacán. Esta obra inclu-
ye la creación de ocho aulas didácticas, 
que beneficiarán a más de 235 alum-
nos y alumnas.

Durante el evento, el secretario de 
Educación, Manuel Viveros Narciso, 
señaló que esta obra representa una in-
versión en el futuro de Puebla, fruto del 
esfuerzo conjunto entre los gobiernos 
estatal, municipal y la comunidad edu-
cativa. Mencionó que el nuevo espacio 
proporcionará un entorno digno, seguro 
y funcional para que las y los estudian-
tes puedan convivir, crecer y aprender 
bajo el lema de “Pensar en Grande”.

 
Puebla, a la vanguardia educativa
Por su parte, Armando Aguirre Amaro, 
presidente municipal de Coronango, 
reconoció el liderazgo de Alejandro Ar-
menta y destacó su compromiso para 
poner al Estado a la vanguardia educa-
tiva, en el marco de un gobierno justo y 
equitativo, alineado con la visión nacio-
nal de la Cuarta Transformación y de la 
presidenta Claudia Sheinbaum.

Al evento también asistieron el se-
cretario de Seguridad Pública, vicealmi-
rante Francisco Sánchez; el secretario 
de Gobernación, Samuel Aguilar; la 
diputada local con cabecera en Huejot-
zingo, Angélica Alvarado; el diputado 
federal con cabecera en Atlixco, Miguel 
Carrillo; la directora de SICOM, Natalie 
Hoyos; el director General del CAP-
CEE, Carlos Ochoa; el director Gene-
ral del IEEA, Andrés Domingo Morales; 
el presidente auxiliar de San Antonio 
Mihuacán, Jorge Gutiérrez; delegados 
regionales, así como directivos, docen-
tes, estudiantes y padres de familia de 
la escuela primaria “Héroes de la Inde-
pendencia”.

Armenta cumple con mejora de 
infraestructura educativa
Con esta obra, el gobernador Alejandro 
Armenta cumple con su compromiso de 
mejorar la infraestructura educativa en 
Puebla, marcando un paso significativo 
hacia un futuro lleno de esperanza y 
amor por la educación. °REDACCIÓN

Con la intención de analizar diferentes 
acciones y supervisar avances para ga-
rantizar la tranquilidad de las y los pobla-
nos, el presidente municipal, José Che-
draui Budib, encabezó la Primera Mesa 
de Seguridad Municipal que contó con 
la participación del titular de la Secreta-
ría de Seguridad Ciudadana, Fernando 
Rosales Solís y el secretario General de 
Gobierno, Franco Rodríguez.

Así como el subsecretario de Opera-
tividad Policial, Gustavo Alonso Gonzá-
lez; la directora de Emergencia y Res-
puesta Inmediata de la SSC, Alejandra 

Cedillo; el presidente del Consejo Coor-
dinador Empresarial, Héctor Alberto 
Sánchez; la subsecretaria de Inteligen-
cia de la SSC, Keila Samai Casales; el 
subsecretario de Inteligencia de la SSP, 
Jorge Gustavo Cobián; la fiscal del Es-
tado, Idamis Pastor; el fiscal Federal en 
Puebla, Jesús López Trujillo y el fiscal 
Metropolitano de la FGE, Oswaldo Ji-
ménez Juárez.

Además de Ángeles Gutiérrez Cor-
dero, coordinadora del Centro Nacional 
de Inteligencia en representación de 
Carlos Caños Núñez, jefe de estación 

de CNI; Avalio Garrido Herrera, secre-
tario Técnico Estatal de las mesas de 
Coordinación de Paz; Víctor Silva Ta-
pia, secretario técnico regional; Marcos 
Suástegui Salado, representante de la 
XXV Zona Militar y Marco Antonio Men-
doza, representante de la Guardia Na-
cional en Puebla.

En esta reunión de trabajo las y los 
asistentes intercambiaron puntos de 
vista y propuestas para beneficiar a las 
y los ciudadanos y acordaron mantener 
dichos acercamientos, así como un tra-
bajo coordinado. °REDACCIÓN

El Congreso dará en concesión operación 
de estacionamiento y comedores

Puebla, Pue. La LXII legislatura concesio-
nará de forma progresiva a particulares la 
operación, primero de la zona de come-
dores, y después del estacionamiento del 
nuevo Congreso local, con la finalidad de 
evitar una carga presupuestal.  

De esto, la líder del Congreso local, 
Laura Artemisa García Chávez, explicó que 
después se analizará si también la seguri-
dad y área de limpieza entrarían en la mis-

ma dinámica de concesionar los servicios. 
“Nos estaremos ajustando en la medida 

de lo posible siguiendo la política pública de 
austeridad. 

Estamos trabajando en eso, de los dos 
comedores, con uno primero, aunque el 
otro sea después. El estacionamiento en 
otro momento”, señaló.  

Laura Artemisa confirmó que aún 
cuando este edificio está siendo ya 

ocupado por los 41 diputados, se si-
guen haciendo ajustes entre ellos las 
salas de comisiones donde aún se ha-
cen pruebas de cámara, audio como de 
reproducción. 

Indicó que la asignación de recursos 
que están relacionados con el Capítulo 
1000 se sigue manteniendo, por eso reite-
ró, se está cuidando mantener el principio 
de austeridad. °AURELIA NAVARRO
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Movimiento Ciudadano con 
perfiles para las elecciones 
en cuatro municipios

Puebla, Pue. La dirigente estatal del par-
tido Movimiento Ciudadano (MC), Fedrha 
Suriano, adelantó que para las elecciones 

extraordinarias en Venustiano Carranza, 
Ayotoxco de Guerrero, Chignahuapan, 
y Xiutetelco militares y simpatizantes de 

otros partidos como sociedad civil se le 
han acercado para ser postulados como 
candidatos a presidentes municipales de 
estas demarcaciones.

Bajo este contexto, Fedrha Suriano 
criticó la oposición del Partido Acción 
Nacional (PAN) y Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) están tratando de ha-
cer alianza otra vez con el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) después 
de que su dirigente Carlos Martínez Ama-
dor se sumará al partido oficial Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena).

La también congresista de la LXII Le-
gislatura dijo que, Movimiento Ciudadano 
ha decidido postular para estos comicios 
extraordinarios candidatos en solitario, 
abriendo sus puertas a todos los que se 
quieran sumar a esta fuerza política.

Indicó que las personas que se han 
acercado a Movimiento Ciudadano son 
más mujeres que varones, por lo que no 
duda que más adelante se lleguen a re-
gistrar por los municipios de Venustiano 
Carranza, y Chignahuapan, ya que en 
Xiutetelco se ha reunido con dos aspiran-
tes, pero son varones. °AURELIA NAVARRO

  LA TAMBIÉN CONGRESISTA DE LA LXII LEGISLATURA DIJO 
QUE, MOVIMIENTO CIUDADANO HA DECIDIDO POSTULAR 
PARA ESTOS COMICIOS EXTRAORDINARIOS CANDIDATOS EN 
SOLITARIO

GABRIELA CHUMACERO, 
PRIMERA LEGISLADORA 
TRANS EN PUEBLA; VA POR 
LOS TRANSFEMINICIDIOS
Puebla, Pue. La activista Gabriela 
Chumacero tomó protesta como la 
primera diputada local "trans", dentro 
de la LXII Legislatura del Congreso 
en Puebla, adelantó que va por tipifi-
car como delito los transfeminicidios.

Día histórico
En este día histórico, la ahora congre-
sista emanada del partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena), 
citó que tan sólo en el 2024 se regis-
traron alrededor de 57 homicidios de 
esta naturaleza, y lo que va del 2025 
suman cuatro casos de trans asesi-
nadas en el país.

Representará a los vulnerables y a 
la comunidad LGBTTIQ+
Precisó que su responsabilidad es re-
presentar a los grupos vulnerables y 
la comunidad LGBTTIQ+, como con 
medios de comunicación.

"Nos siguen viendo y tratando 
como hombres a pesar de que nues-
tra identidad dice que somos seres 
humanos, y así debemos ser trata-
dos. Vamos a trabajar por los dere-
chos de las comunidades e infancias 
trans", cerró.

¿Por qué asumió la diputación?
Gabriela Chumacero llegó como di-
putada local después de haber ocu-
pado la tercera posición dentro de la 
lista, luego de que José Luis García 
Parra y su suplente Samuel Aguilar 
Parra dejaron la LXII Legislatura para 
sumarse al gabinete del gobernador 
Alejandro Armenta Mier.
              °AURELIA NAVARRO

DETIENE POLICÍA DE SAN ANDRÉS CHOLULA A 
PRESUNTA RESPONSABLE DE ROBO A COMERCIO 

  FUE PUESTA A DISPOSICIÓN DE LAS AUTORIDADES COMPETENTES.

San Andrés Cholula, Puebla.- Como re-
sultado de la implementación del operati-
vo permanente “Plaza Segura”, la Secre-
taría de Seguridad Pública y Protección 
Ciudadana (SSPC) de San Andrés Cho-
lula detuvo en la Reserva Territorial At-
lixcáyotl a María Magdalena “N.”, de 51 
años de edad, como probable responsa-
ble de robo a negocio. 

Integrantes de la Policía Municipal 
realizaban un patrullaje de vigilancia en 

inmediaciones de un centro comercial, 
ubicado a un costado de la Vía Atlixcá-
yotl, cuando fueron informados vía radio 
que una mujer había cometido un robo en 
el supermercado del lugar. 

Por ello, elementos uniformados se 
dirigieron al comercio, donde el personal 
empleado señaló a María Magdalena “N.” 
de no pagar los productos. Los trabaja-
dores detallaron que la mujer se llevaba 
más de 6 mil pesos en mercancía.

Por lo cual, ante el señalamiento de 
los trabajadores del establecimiento fue 
detenida y puesta a disposición del Agen-
te del Ministerio Público quien iniciará las 
investigaciones correspondientes y de-
terminará su situación jurídica.

El Gobierno Municipal reafirma su 
compromiso de reforzar los esquemas de 
seguridad y vigilancia para evitar la co-
misión de delitos y faltas administrativas. 

°REDACCIÓN
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Riesgo latente en el acceso a 
San Cristóbal: socavón y malas 
reparaciones en Chachapa
Puebla, Pue- El carril a San Cristóbal 
en el Parque Industrial Chachapa sigue 
poniendo en riesgo no solo a los tracto-
camiones pesados, sino también a los 
vehículos que transitan por esta viali-
dad que conecta a la autopista Puebla 
- Veracruz.

Vecinos de la zona y empresarios, 
pidieron la intervención del gobierno 
estatal encabezado por Alejandro Ar-
menta Mier, para que dé una solución y 

termine con el riesgo que implica pasar 
por el lugar.

Y es que derivado de los malos tra-
bajos que hizo el departamento de In-
fraestructura del Sistema Operador de 
los Servicios de Agua Potable y Alcanta-
rillado del Municipio de Puebla para re-
parar los daños que provocó un Socavón, 
estos han generado más problemas.

A pesar de que los vecinos y traba-
jadores del lugar alzaron la voz, ante la 

omisión de la dependencia estatal, no 
han recibido respuesta a su demanda.

Cabe destacar que, el pasado 20 de 
octubre del 2024, trabajos que se rea-
lizaron para cambiar el drenaje ocasio-
naron un socavón que prácticamente 
se tragó la caja de un tráiler, de ahí 
que esto continúa siendo un problema 
no solo para los vecinos, sino también 
para  las empresas que se encuentran 
alrededor de la zona. °ALMA MÉNDEZ

HABRÁ UN NUEVO PENAL EN SAN PEDRO CHOLULA, 
LO COMENZARÁN A CONSTRUIR ESTE AÑO
Puebla, Pue. Alejandro Armenta Mier, 
gobernador de Puebla, anunció que se 
construirá un nuevo centro penitenciario 
en San Pedro Cholula, donde se tiene 
previsto que los trabajos comiencen a fi-
nales de 2025.

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que tienen el compromiso de crear un Penal 
Regional de Cholula, sin embargo, no dijo 
el monto de inversión que se tiene previsto, 
únicamente adelantó que la administración 
de la presidenta municipal, Tonantzin Fer-
nández, ya está buscando un predio. 

Armenta Mier mencionó que el proyec-
to podría estar concluyendo en 2026, sin 
embargo, este inmueble permitirá liberar 
espacios en otros centros penitenciarios. 

“Hicimos un compromiso con respecto 
al penal y vamos a trabajar en ese sen-
tido, la presidenta ya está buscando un 
terreno, y estaremos planteando la cons-
trucción, para a finales o el próximo año 
del penal regional de Cholula, que es el 
único que podría tener algún tipo de in-
conveniente, todos los demás se encue-
ran operando normalmente, acotó. 

En este mismo sentido, el secretario 
de Gobernación en el estado, Samuel 
Aguilar Pala garantizó que se realiza una 
supervisión permanente al Penal de Ciu-
dad Serdán femenil, con la finalidad de 
garantizar bienestar a las internas. 

“La próxima semana, se retomará en 
el resto de penales, acompañados por la 
Comisión de Derechos Humanos del Es-
tado y otras entidades, para ver la seguri-
dad y no vulnerar los derechos humanos, 
se está invitando a la Secretaría de Sa-
lud”, mencionó. °SILVINO CUATE

Alumno sufrió 
infarto mientras 
esperaba el 
autobús; su madre 
trató de salvarlo
Atlixco, Pue. Un joven de aproxima-
damente 28 años de edad, identifica-
do como estudiante de la Licenciatu-
ra en Ingeniería Automotriz, perdió la 
vida tras sufrir un aparente paro car-
diorrespiratorio.

Según testigos, los instantes pre-
vios al arribo de los cuerpos de emer-
gencia estuvieron marcados por un 
desgarrador intento de salvarle la vida. 

La madre del joven, realizó manio-
bras de reanimación cardiopulmonar 
(RCP) mientras pedía auxilio. Pese 
a sus esfuerzos, cuando los paramé-
dicos llegaron al lugar, únicamente 
pudieron confirmar que el joven ya no 
presentaba signos vitales.

Aunque las autoridades no han 
proporcionado más detalles sobre las 
circunstancias del fallecimiento, se 
presume que el joven sufrió el paro 
de manera súbita mientras esperaba 
su transporte. 

El cuerpo fue trasladado al Servi-
cio Médico Forense, donde se llevará 
a cabo la autopsia para determinar 
con exactitud las causas del deceso.  
     °PAOLA AROCHE

Ataque contra taquería 
dejó dos muertos 
y un lesionado en 
Tecamachalco
Tecamachalco, Pue. Una menor de 
edad de tan sólo 10 años de edad 
perdió la vida después de que reci-
biera un impacto de bala, al igual que 
Luis Carlos Aguilar de 36 años de 
edad, cuando ambos se encontraban 
en una taquería.

El ataque sucedió cuando dos su-
jetos armados llegaron a bordo de una 
motocicleta e hicieron detonaciones 
que lesionaron a la niña y al hombre, 
que posteriormente perdieron la vida.

El hombre murió en la entrada de 
la Clínica Cristo Rey y la menor de 
edad perdió la vida en el Hospital Ge-
neral de Tecamachalco, además fue 
reportado un hombre más lesionado 
y su estado es reportado como grave.

Tras los hechos se dio la movili-
zación de elementos de Protección 
Civil que acudieron y apoyaron a los 
lesionados y también elementos de 
Seguridad Pública para acordonar la 
zona. Será el personal de la Fiscalía 
de Puebla quien inicie una carpeta de 
investigación para dar con los agre-
sores. °LUZ MARÍA ZAYAS
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Se destinarán 20 mdp para 
proyectos en Cuautlancingo
Cuautlancingo, Pue. Omar Muñoz, Presi-
dente Municipal de Cuautlancingo, anun-
ció que el Ayuntamiento invertirá 20 millo-
nes de pesos para varios proyectos que 
tiene contemplados el Gobierno del Esta-
do en el municipio; por su parte el gober-
nador Alejandro Armenta, informó que en 
la localidad se creará la Universidad de la 
Tecnología y la  Sostenibilidad, además 
de que se instalarán un Centro de Espe-
cialización en Recursos Humanos de Alto 
Nivel en el Sector Automotriz (CERHAN) 
y la Casa de los Chips, en el marco de 
la inauguración de la rehabilitación de la 
avenida Vicente Guerrero en la junta au-
xiliar de San Lorenzo Almecatla.

Durante el evento, el mandatario es-
tatal expresó que estos centros de for-
mación serán integrados con lo más 
avanzado en tecnología, ya que le dan la 
parte final a quienes trabajan en empre-
sas de orden mundial industrial, así como 
es muy necesaria la capacitación de las 
personas en el trato interpersonal a nivel 
empresarial. Asimismo reconoció la labor 
del edil al frente del municipio en sus tres 
meses de administración.

En su intervención, el alcalde expresó 
que “Cuando el justo gobierna, el pueblo 
se alegra”, en reconocimiento al trabajo 
que ha realizado el gobernador en lo que 
va de su gestión y enfatizó que es histó-
rico para la localidad la inauguración de 
una obra de tal envergadura, “agradezco 
que sea sensible a las causas más no-
bles; es de vital importancia abrir arterias 
principales en las juntas auxiliares que 
conecten a los ciudadanos con el sector 

Abrigan a adultos 
mayores cholultecas; 
entregan 4 mil 500 
chamarras
San Pedro Cholula, Pue. Este mar-
tes, el Gobierno de San Pedro Cho-
lula, presidido por Tonantzin Fer-
nández, en conjunto con el Sistema 
Municipal DIF, encabezado por Gua-
dalupe Fernández Díaz, arrancaron 
el programa "Abrigando Cholula", 
desde el Teatro Ciudad Sagrada, en 
la cabecera municipal.

Este programa arrancó con la en-
trega de más de 1 mil chamarras en 
la cabecera municipal, mismas que 
fueron otorgadas en el Teatro Ciudad 
Sagrada, donde abuelitas y abuelitos 
esperaron en un espacio cerrado, se-
guro y cómodo.

A dicha entrega acudió el director 
del Sistema Estatal DIF, Raymundo 
Atanasio, quien reconoció a las au-
toridades municipales por abanderar 
este programa que busca atender y 
beneficiar a uno de los sectores más 
vulnerables, como lo son las perso-
nas de la tercera edad.

COMPROMISO DE VELAR POR EL BIENESTAR
Por su parte, la maestra Guadalu-
pe Fernández afirmó que la actual 
administración municipal mantiene 
firme su compromiso de velar por el 
bienestar y el progreso de todos los 
sectores de San Pedro Cholula, por 
ello, aseveró que las chamarras en-
tregadas son de excelente calidad y 
servirán para cubrir del frío a las y los 
abuelitos cholultecas. 

ENTREGARÁN 4 MIL 500 CHAMARRAS
Cabe mencionar que este programa 
tuvo su inicio en la cabecera munici-
pal, sin embargo, en próximos días, 
llegará a todas las juntas auxiliares, 
entregando un total de 4 mil 500 cha-
marras al mismo número de adultos 
mayores. °REDACCIÓN

Asesinan a balazos a Juan Manuel Zenteno, candidato 
a la presidencia auxiliar de Zacachimalpa

también aquellos que tendrán una elección 
extraordinaria el 23 de marzo. Por Morena, 
Andrés Villegas dijo que es un hecho lamen-
table, que debe ser investigado por la Fiscalía 
General del Estado (FGE), para saber las ver-
daderas causas del asesinato.

“Que los aspirantes a alcaldes auxiliares 
se conduzcan adecuadamente. Le correspon-
derá a la Fiscalía hacer una investigación para 
saber si tenía vínculos con la delincuencia. Se 
tendrá que reforzar la seguridad, pero depen-
derá del gobierno del estado determinar si se 
asignan seguridad a qué municipios”.

¿CUÁNDO SERÁ LA ELECCIÓN DE JUNTAS 
AUXILIARES EN PUEBLA CAPITAL?
El día de la jornada electoral será el próximo 
domingo 26 de enero, se contará con la pre-
sencia de la Policía Municipal y Estatal; en este 
mismo día habrá Ley Seca y podría aplicar 
desde el sábado 25 de enero.

            CON INFORMACIÓN DE AURELIA NAVARRO NIÑO

salud y con el educativo para poder suplir 
sus necesidades básicas y por ello la re-
levancia de la vialidad que se está inau-
gurando hoy”.

CRECIMIENTO ECONÓMICO
El edil sostuvo que el municipio es rele-
vante por su crecimiento económico y por 
representar el 17% de la inversión a nivel 
estatal y que esta avenida no sólo benefi-
ciará a San Lorenzo Almecatla que es la 
junta que más incremento ha tenido eco-
nómicamente, sino también a Sanctorum, 
que tiene el mayor número de habitantes, 
“nos vamos a sumar a la causa de nuestro 
mandatario de generar mayor bienestar y 
prosperidad a los ciudadanos, para que el 
rezago que se ha tenido en las zonas más 
alejadas pueda reducirse mediante el tra-

bajo coordinado entre autoridades”.
“Pensar con el corazón como lo hace 

el gobernador, es construir un futuro es-
peranzador para Cuautlancingo y vamos 
a ir de la mano con sus políticas públicas 
que están centradas en el beneficio de to-
dos los ciudadanos”, finalizó.

LOS INVITADOS
En el evento estuvieron presentes la Di-
putada Federal por el distrito 10, Karina 
Pérez Popoca, la Diputada local por el 
distrito 9, Norma Pimentel y la Secretaria 
de Movilidad y Transporte del Gobierno 
del Estado, Silvia Tanús.

También el Presidente Municipal de 
Huejotzingo Roberto Solís y la alcaldesa de 
Cholula Tonantzin Fernández. 

               °REDACCIÓN

Puebla, Pue. Este miércoles, Juan Manuel 
Zenteno, conocido como ‘Chon’, candidato 
a presidente de la junta auxiliar de San Pe-
dro Zacachimalpa, en la ciudad de Puebla, 
perdió la vida, tras ser víctima de un ataque 
directo, esto a días de las elecciones.

El homicidio ocurrió en los primeros 
minutos de este miércoles 15 de enero de 
2025 y en la agresión también resultó lesio-
nada su esposa, la agresión ocurrió en la 
calle principal de San Pedro Zacachimalpa. 
Con las detonaciones de arma de fuego, la 
mujer, esposa del candidato, tuvo que ser 
trasladada a un hospital para su inmediata 
atención.

Por lo anterior, la Secretaria de Seguri-
dad Ciudadana (SSC), en coordinación con 
los tres órdenes de gobierno, implementa 
un dispositivo de despliegue regional para 
la búsqueda y localización de los probables 
responsables.

Además, la Fiscalía General del Estado 
(FGE), ha sido notificada e informada de los 
hechos ocurridos en esta demarcación, moti-
vo por el cual se constituye al lugar.

INVESTIGA LA FISCALÍA
Tras la muerte de Juan Manuel Zenteno, 
candidato a presidente auxiliar de Zacachi-
malpa en el municipio de Puebla, el gober-
nador de Puebla, Alejandro Armenta Mier 
aseguró que el caso ya está siendo investi-
gado por la Fiscalía General del Estado de 

Puebla (FGE). 
El titular del Poder Ejecutivo lamentó 

este hecho, y evitó presentar más informa-
ción de los sucesos, justificando que po-
drían intervenir en la indagatoria de la car-
peta de investigación. 

“El suceso de Juan Manuel Zenteno, 
son temas que, por la propia investigación, 
la Fiscalía tiene que estar actuando, están 
haciendo las investigaciones y tenemos que 
ser muy prudentes con respecto a la infor-
mación que se maneje”, mencionó. 

Recordemos que este miércoles asesi-
naron a Juan Manuel Zenteno, candidato a 
presidente auxiliar de Zacachimalpa, ade-
más su esposa resultó herida en el ataque 
directo. 

LAMENTAN ASESINATO EL PT Y MORENA
El Partido del Trabajo (PT) y Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) conde-
naron el asesinato del candidato a la junta 
auxiliar de San Pedro Zacachimalpa, Juan 
Manuel Zenteno.

Del PT, el coordinador de la bancada 
en el Congreso local, José Luis Figueroa 
Cortes, pidió a las autoridades redoblar la 
seguridad en dicha zona ya que los ilícitos 
han crecidos al igual que en otras regiones 
de la entidad.

Señaló que no solo los candidatos a jun-
tas auxiliares requieren de más seguridad en 
la renovación de 650 juntas auxiliares, sino 
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¿Y LOS PANDITAS 
ROJOS? 

La FDA prohíbe el 
uso del colorante 

rojo No. 3 en 
alimentos

LA RESTRICCIÓN EN ESTADOS UNIDOS INCLUYE BEBIDAS
Y MEDICAMENTOS INGERIDOS.
by Newsweek en Español / Redacción
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L
a Administración de Alimentos y Medicamentos 
de los Estados Unidos (FDA) ha prohibido 
el uso del colorante rojo No. 3 en alimentos, 
bebidas y medicamentos ingeridos, más de 30 
años después de que científicos descubrieran 

vínculos entre este aditivo y el cáncer en animales.
Este colorante sintético, conocido químicamente 

como eritrosina y derivado del petróleo, se utilizaba para 
dar un color rojo cereza brillante a diversos productos.

La decisión de la FDA responde a una petición 
presentada en noviembre de 2022 por organizaciones 
como el Centro para la Ciencia en el Interés Público y 
el Grupo de Trabajo Ambiental, que citaron evidencias 
de su relación con el cáncer. Este movimiento también 
sigue el ejemplo de California, que prohibió el aditivo en 
octubre de 2023, reportó CNN.

PLAZOS PARA FABRICANTES Y PRODUCTOS IMPORTADOS
Los fabricantes tienen hasta el 15 de enero de 2027 

para reformular alimentos y hasta el 18 de enero de 
2028 para medicamentos ingeridos. Los productos im-
portados a Estados Unidos también deberán cumplir 
con estas normativas.

UN PASO HACIA LA SEGURIDAD DEL CONSUMIDOR
Ken Cook, presidente del Grupo de Trabajo Ambiental, 
calificó la decisión como una “victoria monumental” para 
la salud y seguridad de los consumidores. Esta acción 
también acerca a Estados Unidos al enfoque precavido 
de la Unión Europea, que prohibió el colorante en 1994, 
salvo algunas excepciones.

IMPACTO EN LA INDUSTRIA ALIMENTARIA
El colorante rojo No. 3 se encuentra en decenas de 

productos, incluidos dulces y bebidas. Sin embargo, al-
gunas marcas populares ya han eliminado su uso. Por 
ejemplo, Ferrara comenzó a retirarlo en 2023, y Just 
Born, fabricante de los famosos PEEPS, dejó de usarlo 

tras la Pascua de 2024.

ALTERNATIVAS Y PREOCUPACIONES ADICIONALES
Muchas empresas han optado por el colorante rojo No. 
40 como alternativa. Aunque menos relacionado con 
el cáncer, este también genera preocupaciones por 
su impacto en la atención y el comportamiento infantil. 
California ya lo ha prohibido en escuelas públicas.

UN CAMBIO NECESARIO Y ESPERADO
La FDA prohibió el uso del rojo No. 3 en cosméticos en 
1990 debido a su potencial cancerígeno en animales, 
pero no lo hizo en alimentos. Aunque no se han encon-
trado vínculos directos con el cáncer en humanos, la 
ley exige su prohibición si hay evidencia en animales.

EL FUTURO DE LA SEGURIDAD ALIMENTARIA 
EN ESTADOS UNIDOS
Expertos critican la tardanza en la regulación de adi-
tivos dañinos. Según Dr. Jennifer Pomeranz, “Europa 
adopta el principio de precaución, algo que EE. UU. 
debería replicar”. Al menos 10 estados, además de 
California, buscan prohibir el rojo No. 3, reflejando un 
cambio hacia estándares más estrictos de seguridad 
alimentaria.
Esta medida subraya la necesidad de reformar el sis-
tema regulatorio y priorizar la salud pública frente a los 
intereses de la industria alimentaria. N
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Usar al ejército contra 
cárteles mexicanos “es una opción”: 

Marco Rubio, próximo secretario 
de Estado de Trump

DURANTE SU COMPARECENCIA ANTE EL SENADO DE ESTADOS  
UNIDOS, MARCO RUBIO, NOMINADO POR TRUMP PARA SER SU  

SECRETARIO DE ESTADO, HABLÓ DE SU POSIBLE RELACIÓN CON  
MÉXICO Y SU POSIBLE ACTUACIÓN CONTRA LOS CÁRTELES.

POR: AFP

M
arco Rubio, elegido por Donald Trump como futuro 
secretario de Estado de EU, abogó este miércoles por 
trabajar “en cooperación” con México contra los cárteles 
que, según él, tienen el “control operativo sobre enormes 
extensiones de las regiones fronterizas” entre los dos 

países.
El presidente electo Trump declaró recientemente que México está 

dirigido por los cárteles del narcotráfico, a lo que la presidenta mexi-
cana Claudia Sheinbaum respondió diciendo que en el país “gobierna 
el pueblo”.

Los cárteles “tienen básicamente el control operativo sobre enor-
mes extensiones de las regiones fronterizas entre México y Estados 
Unidos. Es simplemente un hecho desafortunado, y es uno que vamos 
a tener que enfrentar con nuestros socios en México”, señaló Rubio du-
rante una audiencia en el senado para confirmarlo en el cargo.

Rubio calificó de “herramienta imperfecta” la posibilidad de desig-
nar a los cárteles como organizaciones terroristas extranjeras, pero no 
lo descartó. 

“Ya sea esta la herramienta que usemos, que tal vez sea la adecua-
da, o alguna nueva que se nos ocurra, es importante para nosotros no 
solo perseguir a estos grupos, sino identificarlos y llamarlos por lo que 
son, y eso es terroristas (…) porque están aterrorizando a Estados Uni-
dos con la migración masiva y el flujo de drogas”, afirmó.

Sobre la posibilidad de que Trump use al ejército contra los cárteles, 
como ha amenazado con hacer, Rubio dijo: “Es una opción que el presi-
dente tiene a su disposición”.

“Mi preferencia desde la perspectiva del Departamento de Estado 
sería que los mexicanos cooperaran en este asunto, porque está impac-
tando a su nación tanto como a la nuestra, estos grupos sofisticados, 
estas organizaciones criminales, no solo amenazan a Estados Unidos, 
amenazan la política mexicana”, afirmó y recordó que han asesinado a 
periodistas y políticos.

A ambos países les interesa trabajar “en cooperación para desman-
telar estos grupos y no permitir que continúen el reinado del terror”.

Estas organizaciones “están amenazando la soberanía y la seguri-
dad del Estado mexicano“, declaró.

Tres “áreas de fricción” entre México y EU, según Marco Rubio
En general el futuro jefe de la diplomacia ve “tres áreas de fricción” con 
México: “el comercio y las violaciones de los acuerdos comerciales”, 
controlar “el problema migratorio en la frontera” y “la violencia” de los 
grupos transnacionales.

Trump ha amenazado a México y Canadá, sus socios en el tratado 
de libre comercio T-MEC, con aranceles muy altos hasta que tomen me-
didas contra el tráfico de fentanilo y los cruces fronterizos ilegales en 
cuanto asuma el cargo el próximo 20 de enero.

El republicano de 78 años abrió otro frente diciendo que le gustaría 
cambiar el nombre del Golfo de México por el de “Golfo de América”.

Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, propuso cambiar el nom-
bre de Estados Unidos en respuesta a declaraciones de Donald Trump

“¿Por qué no le llamamos América Mexicana (a Estados Unidos)?, 
¿se oye bonito, no?”, replicó la presidenta mexicana.
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